

16 Provinces

Woleu-Ntem/Département du Ntem/Bitam/Visite du ministre Francis Nkéa Ndzigue à Olam Rubber

Pour renforcer le partenariat public-privé



Le ministre accueilli à son arrivée par le manager du site de Batouri d'Olam.



Le ministre et les dirigeants d'Olam au terme de la visite.

PME
Bitam/Gabon

EN séjour dans la province du Woleu-Ntem le week-end dernier, le ministre en charge de la Promotion de la bonne gouvernance, de la Lutte contre la corruption et de l'Evaluation des politiques publiques, Francis Nkéa Ndzigue, a effectué, le vendredi 26 juillet, une visite de travail au site de Batouri d'Olam Rubber, à une trentaine de kilomètres de Bitam, chef-lieu du département du Ntem.

Cette visite entraine dans le cadre du renforcement du partenariat public-privé que le gouvernement a entrepris, depuis quelque temps, avec les entreprises et autres opérateurs économiques, dont la société Olam Rubber. Avec cette société, le gouvernement entend améliorer les conditions de vie des populations villageoises à travers des activités à caractère social.

En compagnie du représentant résidant du Fonds monétaire international (FMI), le membre du gouvernement et le manager du site de Batouri, Su-

bramanian Pérumal, ont axé leurs échanges sur les principes de la bonne gouvernance au sein des entreprises. Les deux hommes ont également évoqué la possibilité de financement conjoint, par le gouvernement et Olam, des activités génératrices de revenus des populations villageoises.

Au cours de cette visite, le ministre de Promotion de la bonne gouvernance, de la Lutte contre la corruption et de l'Evaluation des politiques publiques et sa délégation ont eu droit à une présentation sommaire du site de Ba-

touri (qui s'étend de Bitam à Minvoul), des activités menées, des conditions de vie et de travail des agents, des réalisations et de la préservation de l'environnement.

Il en ressort que près d'une vingtaine d'hectares est déclarée zone à Haute valeur de conservation (HVC) avec en son sein, des espèces intégralement protégées. Dans sa présentation, la responsable des questions sociales sur le site de Batouri, Fatoumata Alene Eba, a estimé la superficie totale de la plantation de Bitam à environ 46 000 hectares, dont 11

seulement sont déjà plantés d'hévéa. Cette activité d'hévéaculture est subdivisée en trois phases : la préparation de la pépinière, la préparation du terrain (y compris le planting) et la phase de maturité avec la récolte.

Sur le plan social, Olam travaille régulièrement avec 24 villages, dont 14 dans le département du Ntem (Bitam) et 10 dans le Haut-Ntem (Minvoul). La société a signé des contrats sociaux axés sur la réalisation des infrastructures (écoles, dispensaires, plateaux de sports, pompes hydrauliques, etc.), l'en-

tretien des routes (dont 560 kilomètres ont déjà été réalisés) et la création des activités génératrices de revenus.

Le manager d'Olam, Subramanian Pérumal, a informé ses hôtes qu'à ce jour, la plantation de Batouri compte un effectif de 1 060 agents formés à "l'école de la saignée". Environ 2,27 hectares de la plantation sont réservés à la formation sur site, à des prétendants à un emploi dans l'entreprise.

À en croire certains agents, les premières récoltes en latex sont effectives depuis environ six mois.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Éducation/Complexe scolaire privé Noël Ikapi Iwangou

Une belle moisson dans l'ensemble

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

ETABLISSEMENT primaire et secondaire doté d'un centre de formation professionnelle, le Complexe scolaire privé Noël Ikapi Iwangou, situé dans le 2^e arrondissement de Lambaréné, a livré dernièrement sa 15^e promotion de stagiaires issus des filières santé (vendeuses en pharmacie et infirmières-assistantes) et éducation (éducatrices préscolaires et instituteurs). Cerise sur le gâteau, une belle moisson dans l'enseignement général avec 100% d'admis au baccalauréat.

D'où la satisfaction du fondateur du complexe au nom éponyme. "Je suis un homme comblé suite aux résultats du Bac et du BEPC de cette année 2019. Je partage cette joie avec l'ensemble de mes collaborateurs en tête desquels le directeur des études du centre de formation, le doyen des enseignants le Dr Justin Omva", a déclaré Noël Ikapi Iwangou au cours de la cérémonie



Les dirigeants de l'établissement.

de remise des parchemins aux lauréats.

Il a présenté son centre comme étant unique dans sa gestion. C'est un cadre idéal et sécurisé avec des effectifs limités ainsi que des tarifs défiant toute concurrence et permettant aux parents de supporter les frais de scolarité de leurs enfants. "Nous pratiquons une politique sociale en incitant les enfants à bien apprendre (...) par la culture de l'excellence", a souligné M. Ikapi.

Dans cette politique aussi, les responsables affirment que l'élève ayant obtenu une note supérieure ou égale à 13 sur 20 a une récompense de 25 000 francs. Celui qui a une moyenne comprise entre 14 et 14,99/20 se verra prendre en charge par l'établissement, de moitié, au niveau de sa scolarité. Par contre celui qui a une note supérieure à 15/20, sa scolarité de l'année suivante lui est offerte gratuitement. De plus, les stages des élèves

issus du complexe sont assurés par l'établissement au cours de leur cursus.

Les responsables ont tenu aussi à assurer les parents, venus du reste nombreux, de ce que la direction d'Académie provinciale (DAP) et la direction régionale de la santé (DRS) ont le regard attentif sur la qualité des enseignants recrutés.

En ce qui concerne la proclamation des résultats à proprement parler, dans la filière santé, 14 élèves sur 14 ont été reçus, soit 100%

de réussite. Résultat similaire dans la filière préscolaire avec les 8 stagiaires qui ont tous obtenu leurs parchemins. "Félicitations pour votre réussite. Mais sachez que le diplôme n'est pas une finalité en soi. Vous allez embrasser le monde professionnel certes, mais sachez aussi que votre employeur vous jugera sur la base d'un certain nombre de qualités qui détermineront par ailleurs vos performances sur le terrain (...)", leur a lancé M. Ikapi.

La major de la promotion a remercié l'ensemble des enseignants pour les connaissances acquises durant la formation reçue par ses camarades et elle. "Monsieur le fondateur, nous ne savons comment vous remercier pour avoir pris la sage décision d'accompagner le gouvernement gabonais dans la formation professionnelle des jeunes et pour la largesse et la disponibilité dont vous faites montre à notre endroit", a dit la jeune stagiaire.



Les diplômés de la 15e promotion.